

EU y Europa, riesgos para el tipo de cambio del peso (El Financiero 13/08/12)

EU y Europa, riesgos para el tipo de cambio del peso (El Financiero 13/08/12) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 13 de agosto de 2012 Posible incidencia para llevar el dólar sobre \$13.50. Spot cerró en 13.1060 unidades; mínimo de 3 meses. EMBI+ de México bajó 9 pb en la semana, a 132. El tema fiscal en Estados Unidos y la falta de soluciones definitivas en Europa, con el surgimiento de algún evento que incremente la probabilidad de un cambio estructural, son los principales riesgos que incidirían en el tipo de cambio para llevarlo a niveles superiores a 13.50 pesos por dólar en la recta final del año. Pese a que la perspectiva de largo plazo sigue siendo favorable, al peso le ha importado poco lo que sucede en México, pues su cotización se mueve "al son que le tocan" los eventos internacionales. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio reportó cierta estabilidad la semana pasada, al apreciarse marginalmente 0.32 por ciento, a 13.1060 pesos por dólar spot, su menor cotización desde el 3 de mayo; alcanzó niveles máximos de 13.28 y mínimos de 13.05 unidades. En lo que va del año, la moneda mexicana se fortalece 6.20 por ciento ante la divisa estadounidense. Analistas del sector privado modificaron su perspectiva de la evolución del tipo de cambio para el cierre del año, pues mientras en abril estimaban una paridad de 12.88 pesos por dólar, en julio lo ubican en 13.09 unidades. Para Signum Research, la falta de soluciones definitivas en Europa, con el surgimiento de algún evento que incremente la probabilidad de un cambio estructural, son los principales riesgos que incidirían en el tipo de cambio para niveles superiores a 13.50 pesos por dólar en lo que resta del año. La volatilidad de los mercados seguirá presente y, por ello, "no esperamos un escenario en donde la cotización pueda romper con firmeza los 13 pesos a la baja", describió Invex. Pese a que la perspectiva de largo plazo sigue siendo favorable para el peso, el crecimiento de la economía de Estados Unidos y los pocos avances en la solución de la crisis de deuda soberana en Europa son factores de presión. "En el corto plazo hay que estar atentos a los eventos de la crisis soberana en Europa. En este sentido, podríamos ver un piso en el tipo de cambio interbancario sobre 13.05 pesos por dólar y máximos sobre 13.30", estimó Santander. Alza en petroprecios La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el viernes en 132 puntos base, nueve unidades por debajo del nivel observado al cierre de la semana anterior y 55 puntos base inferior al reportado al cierre de 2011, reveló la Secretaría de Hacienda. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores cerró el viernes pasado en 40 mil 850 unidades, lo que significó un descenso de 0.36 por ciento respecto a su cierre de la semana anterior. Así, en lo que va de 2012, el IPC registra una ganancia acumulada de 10.17 por ciento en pesos y de 17.22 por ciento en dólares. Los índices accionarios europeos reportaron un avance promedio de 1.92 por ciento, sobresaliendo el avance semanal del Ibex-35 de Madrid, de 4.32 por ciento. En Estados Unidos, la variación promedio semanal fue de 1.24 por ciento. Pese a que las importaciones de crudo están disminuyendo en China, lo que sustenta la opinión de que el motor de crecimiento económico en el mundo está desacelerándose, el crudo de referencia West Texas Intermediate aumentó la semana pasada 1.61 por ciento, a 92.87 dólares por barril; mientras que el Brent avanzó 3.68 por ciento, a 112.95 dólares. El precio de la mezcla mexicana cerró el viernes en 101.70 dólares por barril, un incremento de 2.74 por ciento en la semana. En lo que va del año, el precio del barril de petróleo mexicano de exportación registra un descenso acumulado de 3.14 por ciento y un nivel promedio de 104.14 dólares.